
すぎなみピースフォーラム実行委員会代表 矢

平和のための戦争原爆展：すぎなみピースフォーラムを、８月６日（土）・７日（日）に杉並

産業商工会館で開催しました。「憲法を守る」「原水禁運動の歴史」「広島・長崎・原爆と

人間」「核兵器禁止条約」「杉並の戦争と平和」「沖縄復帰５０年」「ウクライナを考え対話

する」などが工夫して展示され、イベントでは「ヒロシマの誓い（サーロー節子）」「カメジロー

（沖縄の青春）」が上映されました。 参観者：２４６名

【参 加 者 の 感 想 文 の 中 から・・・】

＊会場で杉並退教の仲間と合えるのもこの催しの良さ。
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（ １ ）

「沖縄復帰５０周年」の展示説明をするＫ・Ｋさん

原水禁運動の広がりの歴史。その中で杉並の地域が草の根の運動の盛んなところ

であったことをあらためて感じました。その草の根の力が今につながっていること。

そして、今の区政の実現にも、このピースフォーラムの開催にも、厳然と根付いて

いることを実感しました。時々の展示コーナーの解説の時間も良かったです。



組合員の退職や加入者の減少などにより、都教組の財政

確立が大変困難になっています。

都教組の維持存続、教職員を守る取り組みを進め、教職

員の要求実現のため組合員や協力者に広く募金の呼びか

けが行われています。

杉並退職教職員の会としても、この呼びかけに 大限応え

ていきたいと思います。

８月２４日（水）エデュカス東京で都退教第４９回大会が

行われ、杉並からはＫとТが参加しました。

この大会でも、都教組の現状・募金の取り組みについて話

し合われました。

左上写真： 木下雅英都教組委員長（元杉並支部長）

左下写真：金 ）

この大会の詳細は同封の「都退教だより」 ３４４号に掲載されています。

【各地区代表の発言から】

●期限付き教員が４月でゼロ。定年退職を含め退職者の増加が原因。人事異動で希望

地外となり教員を続けられなくなったことや自分の目指す教育ができないことへの落胆

などから若い教員の退職の増加。時間講師の未配置。７５歳産休代替教員・８１歳の小

学校学級担任の出現などなど・・・。

●都教委が勤務実態調査を実施するが、偽りの調査報告となるのではないか。

●杉並からは区長選挙での退教仲間の活動も報告されました。（会場から拍手）

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

【訂正とお詫び】

前号「杉退教たより」７月号（１８０号） ２ページ Т・Ｅさん記事の「カフェ ちょっと ひとい

き」は「カフェ ほっと ひといき」の間違いでした。訂正してお詫びいたします。

「ちょっと一息」はこのたよりにときどき使うタイトルで「一寸一杯」に通じます。お恥ずかしい。

ホームページ上では訂正してあります。 （係）

杉 退 教 た よ り ２０ ２ ２年 ９月 ３日 № １８ １ （ ２ ）

募金の具体的方法などについては同封の「ТＵＳ

募金のお願い」教組執行委員長・杉並委員長代行名

で記載されています。よろしくお願いいたします。

タス



杉 退 教 た よ り ２０ ２ ２年 ９月 ３日 № １８ １ （ ３ ）

パーランクを使った学校から事務所に手紙が届きました。



都立高校入試への

英語スピーキングテストの導入

東京都教育委員会はベネッセ・コーポレーション（以

下、ベネッセ）と協定を結び、令和４年度都立高校入試

において、11月27日に実施される英語スピーキングテ

スト（ESAT-J）の結果を調査書点として20点満点で加算計上し、受験に反映させることを

決定しました。

受験する生徒は、用意された都立学校や民間の施設におもむき、タブレットと防音カバー

と一体のイヤホーン・マイクを着用。画面を見ながら英文を読む、イラストなどをもとにした

回答を述べる、質問に答えるスピーチを一定時間で行うというもののようです。回答はタブ

レットに映像と音声で記録され、ベネッセに採点など委託されます。

しかし、このスピーキングテストには数々の問題点があり、学校現場や教育関係者、父

母からも指摘されています。新聞や雑誌等メディアでもとりあげられ報道されています。

・今回対象となっている2022年度中学3年生の生徒は、2020年度に中学1年生に入学し

コロナ禍で休校や会話が制限された指導下にあったことから、スピーキングテストを導

入するには十分な指導がされたとは言えないため、生徒にも不安を与えること

・採点はベネッセが提携したフィリピンの組織に委託するため、スピーキングの微妙な採

点基準のすり合わせは難しく、受験者8万人を45日間で採点することは困難が予想され

ること、採点業務に高い資格を持った採点者が当たるとのことだが、具体的には機密

事項で言えないという都教委の都議会での答弁に不安を覚えること

・100点満点のテストを４点差ずつの６段階20点満点での換算点となって加点され、その

結果、例えば100点と65点の35点の差でも、65点と64点の１点の差でも換算点の差は４

点ということで、1点の差で合否が決まる受験においてこの換算方法は適切でないこと

・学校現場では「間違えてもいいからドンドン話そう」というスピーキング、相手とのコミュニ

ケーションへの苦手意識を無くすための指導が広く行われていのに対して、このテスト

は「いかにまちがえずにスラスラ話せるか」が問われるもので現場と逆行していること

・全都の市区町村において、ベネッセが販売するGTEC（英語4技能テスト。（ESAT-J）と

酷似）を実施している自治体は有利に

なることから、公教育として不平等が生

じること

・都はホームページで学習動画を配信す

るとあるが、家庭での通信環境や塾など

でのスピーキング経験の有無により、家

庭の経済格差がテストの得点差に結び

杉 退 教 た よ り ２０ ２ ２年 ９月 ３日 № １８ １ （ ４ ）

都庁前で父母たちの抗議



つく可能性があること

・全ての生徒の名前、顔写真とそれにもとづいたテスト結果が一企業に委ねられることに

個人情報保護の点から疑問があがっており、過去ベネッセが大量の顧客個人情報を

流出させた過去があることから、生徒や保護者も不安を感じていること

・ベネッセは各種英語スピーキング講座を運営していて、都立高校入試に関するテスト実

施・採点業者がそのような事業を行っていることは利益相反の疑問があること

このほかにも沢山の心配の声や疑念が寄せられています。都教組杉並支部も都教委に

対して、このテストの延期・見直しを行うよう要請しました。

私たちが現職の頃から、全国に先駆けて数々の教育破壊を行ってきた東京都教育委

員会の教育政策は一つも変わっていません。こんなことを考える時間とお金があるならば、

もっと現場と子どもたちのために使っていくべきでしょう。

杉 退 教 た よ り ２０ ２ ２年 ９月 ３日 № １８ １ （ ５ ）

ロシアによるウクライナ侵攻が止まりません。

街を壊し、自然を壊し、生活を壊し、文化を壊し、

そして何よりも人の命を奪って、後に何が残るのでしょ

うか？ 壊すことに多額の金を使って、何のためにな

るのでしょうか。

２１世紀の今という時代に、こんな愚かなことがま

かり通る現実に義憤にたえません。 ６月１６日

）

武蔵野市吉祥寺南町在住

産休代替・病休代替の栄養職員を探すのに苦労して

いるみたいです。

私は現在、永福小にお手伝いに行っています。

６月２０日 ）

八王子市北野台在住

お世話になります。近くに行ったときは組合事務所

に寄らせてください。
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精進料理研究家

杉並 たか坊主

今夜の晩酌おつまみに

安い・かんたん・ヘルシー・まずい！

【作り方】 ＊ス―パ＾で一番安いこんにゃくを一丁買っ

てくる。＊沸騰したお湯で5分ほどあく抜きをする。＊

水で冷やし、薄く切って大きめの皿にふぐ刺しのように

並べる。＊カップに大匙半分の味噌と大匙１の ゆず

ポン を入れ混ぜる。＊これをこんにゃくの上にのせ、

青のりをふってできあがり。 ＊それほどまずくはない。

杉 退 教 た よ り ２０ ２ ２年 ９月 ３日 № １８ １ （ ６ ）

ポスティングありがとうございます。７月号と一緒の全退教３０周年記念ファ

イルの｛松」の絵は、山口県の古い友達、О・Ｍさんでした。彼はずっと民主

教育研究所機関誌の表紙を描いていました。彼から絵葉書や自分の絵のコピー

を沢山もらい、売って資金稼ぎしてくださいと言われています。

今日はぞうれっしゃ合唱団の練習日でしたがコロナ第７波で歌いませんでし

た。その代わりビデオを見たり反省を話し合ったりしました。Т先生には長い

間お世話になりました。ビデオ記録はいつもТ先生でしたね。

今年は孫たち２人が舞台に上らせてもらい、本当にありがたいことでした。

上の子は来年はちゃんと歌えるかと思います。

ところで、私は伊豆大島ジオパークのガイド認定を無事受けることができま

した。若い仲間たちと一緒に励ましあったり勉強したり厳しくも楽しい一年で

した。チラシ作成アプリを試してみたので見てください。 ７月１８日

伊豆大島ジオパークガイドに認定されました

２０２２年７月１１日からジオガイド第３期として

仲間たちとこれから活動をします、

大島においでの際には、ぜひご一緒に歩き

ましょう。

元のページに戻すには パソコン画面上部の ← をクリックします。


